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香港中華總商會副會長袁武表示，香
港警隊和前線人員處理違法「佔中」事
件時表現優秀，他代表中總仝人向全體
警務人員致以最高敬意。他讚揚香港警
隊多年來忠於職守，致力維護法治和社
會安寧，一直秉持堅毅克制的專業精
神，為香港繁榮穩定作出重大貢獻。
袁武昨日指出，香港作為開放型經濟

體，需要警隊維護安全穩定的營商環境，因此
商界向來積極支持警隊工作，「近年社會上出
現不少紛爭，警務人員面對前所未有的挑戰和

壓力。特別是兩年前的違法『佔中』和去年旺
角暴亂事件，前線警務人員面對示威者的不斷
挑釁和衝擊，仍然堅守崗位、忍辱負重，守護
香港和市民安全，實在值得尊重。」

李應生：續撐警維護法紀
該會副會長李應生強調，中總將繼續全力

支持警方依法辦事、維護法紀、恪盡職守，維
護社會秩序和穩定。他衷心希望社會各界團結
一致，以互相尊重的態度理性溝通，攜手為香
港社會和諧穩定作出努力。 ■記者 文森

袁武讚盡忠職守忍辱負重
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中總婦協各捐百萬助七警家屬
敬言仁基金接受公眾捐款 各界承諾捐近2000萬

香港文匯報訊（記者 文森）近年違法「佔中」、
旺角暴亂不斷挑戰法治底線，社會充斥暴力、粗口與
對抗情緒。香港警察員佐級協會主席陳祖光近日在協
會酒會上致辭時，嚴厲譴責發起及組織騷亂暴動的暴
徒，又不點名批評道：「最熟悉法律的人、教法律的
專家，教人逃避法律責任，顛倒是非，指黑為白。」
他呼籲社會上有良知者齊齊譴責暴亂分子，支持警隊
依法執法。
陳祖光在活動上表示，違法「佔中」及旺角暴亂

中，香港警察用身體與堅毅不屈的鬥志捍衛香港治
安，突顯正義，亦證明香港警察的獨特性。他指出，
法律所禁止的人類行為，已是社會所能接受的最低標
準，但香港竟然有人，甚至是最熟悉法律的人，連最
低行為標準也任意衝擊，教人逃避法律責任、顛倒是
非；更有人以破壞法律、擾亂社會安寧、妨礙別人自
由去爭取自己所謂的「理想」。
他不希望下一代生活在「以暴制暴」的暴亂世界，

希望他們在有道德和穩定的社會成長，又反問香港教
育、司法或大眾道德觀念是否已改變，更質疑道：
「就算警隊再努力、執法部門再公正，如果我們沒有
一個獨立、公正的司法系統，我想也是徒然。」
陳祖光嚴厲譴責發起及組織騷亂暴動的暴徒，香港
可依法「以武制暴」者就是警察，其他一切以「以武
制暴」為借口去爭取任何主張、引發騷亂、暴動，以
致影響社會安寧的人，都應受法律制裁。他表示，以
種種方式及藉口在社會、法庭逃避責任、逃避法律制
裁者，都是懦夫行為，都是無膽匪類、不負責任，應
受世人譴責。

籲有良知者齊譴責暴亂分子
他強調，香港只有依法執法的警隊與司法獨立公正的

系統，才能令香港社會穩定安全，兩者缺一不可，否則
暴力暴亂事件將無日無之，並呼籲社會上有良知者齊齊
譴責暴亂分子，支持警隊依法執法，「以武制暴。」
陳祖光又促請特區政府盡快為香港警隊進行職系架
構檢討，為警隊增加人手，增加裝備，改善待遇，完
善警隊體系，希望合資格初級警務人員退休後獲編配
公屋單位，或其他房屋福利。

香港文匯報訊（記者 殷翔）市民
對「七警案」中7名警員的同情持續
發酵。民間團體「珍惜群組」十多名
成員昨日遊行至政府總部及立法會，
要求香港特區行政長官依據基本法賦
予的權力，特赦遭重判的7名警員，
並要求立法會支持成立「辱警罪」，
讓警隊獲得有尊嚴的工作環境。特首
辦代表和民建聯立法會議員葛珮帆、
梁志祥分別接收請願信。
「珍惜群組」十多名成員昨日由金

鐘海富中心遊行至政府總部及立法會
請願，高喊抗議口號「司法不公、良
民憤怒！」「爭取公義、還我法
治！」「支持警察、嚴正執法！」
等，指七警被重判不公正，要求特赦

七警以維護社會公義、平息市民憤
怒。

李璧而：警屢被「佔中」暴徒圍攻
「珍惜群組」召集人李璧而表示，

上月24日，一名小學男教師叉頸襲擊
一名患有讀寫障礙的小四學生，只被
法官輕判80小時社會服務令，更獲校
方繼續聘用；七警「佔中」期間不眠
不休保障市民安全，當晚被暴徒襲
擊、迎頭淋上據稱是尿液的不明液
體，在大家都能想像的憤怒中很克制
地教訓了襲警者一下，卻一律重判監
禁兩年，失去工作及長俸前途盡毀，
「這公平嗎？」
她續說，「佔中」期間警察屢被暴

徒圍攻，逾100名警員受傷，據報其
中一名警員疲勞過度暈倒，卻被暴徒
阻止送院，「這公平嗎？」她指出，
香港警察全球最優秀，卻被暴徒不斷
抺黑妖魔化，情況已達難以容忍的地
步，因此他們要站出來，表達市民對
暴徒的憤怒及對七警的同情。

葛珮帆梁志祥追問未起訴「三丑」
葛珮帆表示，大家都明白「佔中」

令社會更撕裂，但迄今逾兩年，「佔
中」搞手仍逍遙法外。她已多次就事件
向律政司司長袁國強提出質疑：「法治
是香港基石，我支持七警就案件上
訴。」梁志祥表示，「佔中」案雙方判
刑相差很大，令各界產生司法不公的感
覺，又質疑「佔中三丑」迄今仍未遭起
訴，「法治是香港核心價值，司法界應
堅守公正無私、嚴守中立的宗旨。」

「珍惜群組」遊行 促特赦七警

陳祖光批「法律專家」顛倒是非
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香港各界婦女聯合協進會、香港中華
總商會昨日分別向「敬言仁基金」

捐出100萬元。基金董事會成員梁智鴻
表示，警隊在違法「佔中」以來很辛
苦，承受委屈，身為警察員佐級協會名
譽會長，當然要幫助受影響警員和家人
渡過難關，香港能成為世界最安全城
市，警隊居功至偉。

梁智鴻：警助港成最安全城市
他感謝各界對受「佔中」影響警員和家
屬的支持，其義舉給警隊打下強心針。他
希望更多市民站出來支持警隊，讓他們執

法時沒有後顧之憂。
梁智鴻並代表基金及警察員佐級協會

感謝中總對基金的支持。他讚揚中總一
直積極關心社會事務，並就支持特區政
府依法施政，維護本港法治、法制做了
大量工作。他指出，香港可成為世界著
名的安全城市，有賴警隊長期以來的出
色工作，而協會近日收到不少香港市
民、工商團體和不同界別自發給予鼓勵
和支援，為香港警隊工作帶來積極的、
正面的鼓舞作用。
「敬言仁基金」董事會主席陳亨利透

露，基金昨日開始接受公眾捐款，許多

捐款仍未到位，具體捐款總額目前未能
統計。

陳亨利：挺涉「佔」執法官司警家屬
他指出，捐款不僅是支援七警，而且是

支援全部在「佔中」期間因執行公務被捲
入官司的警員及其家屬。
他重申，基金尊重司法制度，不評論

七警案判刑是否公正，只是希望基金幫
助七警及其家人渡過難關，不會因為打
官司令家庭陷入困境。
他指出，基金只負責籌款和審批撥

款，由警察員佐級協會負責具體個案申

請，目前未收到任何警員的援助申請。
「敬言仁基金」提供3種捐款方法，包
括支票捐款、銀行轉賬或存支票及網上捐
款。支票捐款請寫上抬頭人姓名「敬言仁
基金有限公司」，並把支票寄往：香港銅
鑼灣禮頓道77號禮頓中心1120室，敬言
仁基金有限公司收。
如用銀行轉賬或直接存支票於基金銀行

戶口，須註明戶口名稱：敬言仁基金有限
公 司 ， 中 國 銀 行 賬 號 ：
012-737-0-011611-1；如用網上捐款，則
可前 往 ： http://www.fringebacker.com/
zh-tw/projects/apo-relief-fund/。

香港文匯報訊（記者

殷翔、文森）處理違法

「佔中」以來，警隊因

致力維護公共秩序，被

暴力示威者不斷抹黑、

妖魔化。「七警案」7警

員被重判，打擊警隊士

氣，不少團體紛紛舉辦籌

款活動支援七警及其家

屬。新成立的「敬言仁基

金」昨日起接受市民捐

款，香港各界婦女聯合協

進會、香港中華總商會

分別捐出 100 萬元支

持，迄今各界承諾捐款

已近2,000萬元。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）「七警案」中，7名警員
被重囚兩年，引起不少市民
不滿。

蔣麗芸：執法人員受挑釁
民建聯立法會議員蔣麗芸昨

日在立法會會議上提出質詢，
指小部分執法人員受到挑釁，
以不當方式對待被捕者因而被
定罪，追問保安局局長黎棟國
會否促請特首行使基本法賦予
的權力，特赦 7名警員或減
刑。黎棟國回應指，7名警員均
已向法院提出上訴，他不便評
論案件，按照慣例，司法程序
還未完結前，特首不會行使赦
免或減輕刑罰的職權。

李慧琼：判刑未體現平等精神
民建聯主席李慧琼在立法會

大會上指出，2014年「佔中」
發起人至今仍逍遙法外，更不
斷興風作浪，挑戰法律底線。
其他有參與「佔中」者，最重
的只被判囚10個月，或判罰款
及社會服務令，令對七警判刑
未能體現法律面前人人平等的
精神。

身為律師的九龍東議員謝偉俊提醒，根
據議事規則，若議員言論涉及即將審理的
案件，要求主席作出指引，「唔好講嗰件
案會更公道。」

梁君彥提醒勿評論正審理案件
立法會主席梁君彥即提醒議員，不要評論
正在審理的案件。
經民聯議員梁美芬形容： 「冤家宜解

不宜結，冤冤相報何時了」，既然「佔
中」令社會撕裂，應考慮以政治理由和
公眾利益特赦，促請黎棟國就「某啲案
件」，建議特首作特赦或減免刑期。不
過，公民黨議員郭榮鏗聲言，過去並沒有
相似先例，意味着特首不能對「七警」作
出任何寬待。
黎棟國回應指，特首赦免或決定減刑與
否的三種情況，包括：一、特首可根據
長期監禁刑罰覆核委員會建議作減刑決
定，委員會職能包括處理就判無限期監
禁刑罰、被判 10 年監禁或以上長期監
禁，而被判監禁定罪時未滿21歲的人的
案件。二、醫生認為囚犯繼續留在監獄
有生命危險。三、在囚者向特首提出呈請
要求赦免或減刑。
他透露，由2012年到去年，特首運用權

力赦免或減刑個案共98宗，其中58宗是考
慮到長期監禁刑罰覆核委員會的建議、31
宗為採納醫學專家建議，9宗為在囚者以
協助控方檢控理由提出呈請。
他強調，每宗個案都會作獨立考慮，
「七警案」被告已提出上訴，不適宜對個
別案件發表意見。一般而言，司法程序未
完成，特首不會行使任何赦免權。
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香港婦協指出，警隊為保護
市民安全而付出的努力有目共
睹，反對任何破壞社會和諧、
危及家庭安全的暴力政治，因
此捐款100萬元協助七警及其
家人。婦協主席林貝聿嘉表
示，婦女界反對任何損害公眾
安全的行為，因此對全球最優

秀的香港警察十分支持，「沒有香
港警察專業敬業的工作，就沒有香
港的繁榮穩定。」

婦協指出，案件由違法「佔中」
所引發，如果沒有「佔中」，香港
一定更和諧、更繁榮穩定。他們強
調，「佔中」讓市民安全及工作受
衝擊，令維護法紀的警隊飽受委
屈、很多家庭受影響，警隊是香港
重要一分子，大多數市民支持警
隊，婦協要籌募捐款向警隊表達市
民心意。由於時間倉促，婦協指該
100萬元只是前期捐款，後續捐款
將陸續捐贈。 ■記者 殷翔

林貝聿嘉：「佔」令警隊受委屈
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